
（令和６年第４回定例会）

発言
順位

議席
番号

氏　　名
（会　派）

質　疑　質　問　の　内　容

1 44
今　山　裕　之

（公明党）
＜分割＞

１．移住・定住の取組について
 （１）移住・定住の取組について
２．耐震改修促進事業について
 （１）木造住宅の耐震改修促進事業について
３．消防行政
 （１）女性消防団員の処遇と配慮について
４．教育行政
 （１）法教育について

2 27
安　東　房　吉

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．国道442号上宗方下芹間整備における雨水排水対策
 （１）浸水被害の原因について
 （２）浸水被害防止に対する抜本的な取組について
 （３）抜本的取組が整うまでの対策について
２．農業振興について
 （１）多面的機能支払交付金等の制度の実績について
 （２）支払交付金の対象面積について
 （３）支払交付金制度に取り組む組織などの課題について
 （４）担い手不足について
 （５）中小規模農家の収入保障について
３．市街化調整区域内におけるまちづくりについて
 （１）市街化調整区域内での状況に応じた緩和について
４．不登校対策
 （１）本市の児童生徒の不登校の理由について
 （２）不登校に対する市教育委員会の取組について
 （３）中１ギャップ解消の取組の成果について
 （４）不登校に対する今後の取組について
 （５）授業の内容が分からない児童生徒がいることについて
 （６）学力テストの中止について
 （７）学力テスト結果の公表について
 （８）学習指導要領改訂について
５．本市における小１プロブレム解消に向けた取組について
 （１）本市における小１プロブレムをなくす取組について

3 11
足　立　義　弘
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．農業行政
 （１）菌根菌を活用した水稲栽培について
２．福祉行政
 （１）高齢者に対するはり・きゅう等の費用の助成について

4 31
衛　藤　延　洋

（無所属）
＜分割＞

１．南海トラフ地震臨時情報が与えた教訓と対策について
 （１）南海トラフ地震臨時情報の伝達と市民への周知について
 （２）初めての臨時情報の教訓の活用と市民意識の向上について
２．能登半島地震に見る災害時のトイレ環境の現状と課題について
 （１）災害時のトイレ確保・管理と備蓄整備について
 （２）仮設トイレの整備計画での安全性と衛生環境について
 （３）災害時のトイレにおける要配慮者への対応について
 （４）トイレ処理システムの課題について
 （５）トイレ利用に関する市民意識の啓発について

5 18
スカルリーパー・エイジ

（立憲民主党）
＜一問一答＞

１．医療的ケア児への補助拡充について
 （１）医療的ケア児への補助拡充について
２．地域猫に係る助成金の拡充について
 （１）地域猫不妊去勢手術助成金の拡充について
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１２月５日（木）



6 16
福　間　健　治
（日本共産党）
＜一問一答＞

１．経済対策
 （１）農政について
 （２）学校給食について
 （３）税制について
 （４）賃金について
 （５）社会保障について

7 23
帆　秋　誠　悟

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．消防行政
 （１）おおいた消防指令センターについて
 （２）消防団活動について
２．佐賀関馬場地区の浸水対策
 （１）佐賀関馬場地区の浸水対策
３．農業行政
 （１）本市の米作りについて
 （２）イノシシによる被害対策

8 2
牧　 　貴　宏
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．災害時を想定した取組について
 （１）災害時を想定した走行訓練について
 （２）災害車両の導入について
 （３）緊急消防援助隊無償使用車両について
２．観光振興について
 （１）ビジネス客・一人旅が多い本市の特性について
 （２）情報発信の今後の方向性について
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9 40
川　邉　浩　子

（公明党）
＜分割＞

１．商工労働観光行政
 （１）企業のＤＸ推進への支援について
 （２）企業の設備投資に対する支援について
２．防災対策
 （１）災害時に備えたペットとの同伴避難訓練について
 （２）学校施設の防火シャッターについて
 （３）企業が行う防災訓練や研修会などへの支援について
３．高齢者福祉の充実について
 （１）高齢者支援について
 （２）長寿応援バスについて
 （３）つながりサポーターの養成について

10 25
宮　邉　和　弘

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．上下水道行政
 （１）浸水対策
２．都市計画行政
 （１）公園整備について

11 4
長　野　辰　生
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．大分市既成宅地防災工事等助成制度について
 （１）これまでの申請件数について
 （２）助成対象について
２．本市の英語教育について
 （１）グローバルスタディについて
３．東九州における拠点都市としての戦略について
 （１）今後の戦略、展望について
 （２）今後の広域行政の方向性について
４．過疎集落における住民サービスについて
 （１）住民の意向調査について

12 3
進 　　義　和
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．防犯対策
 （１）強盗事件の現状把握について
 （２）特殊詐欺の現状把握について
 （３）市民への啓発・周知方について
 （４）教育行政での対策について
 （５）防犯カメラの設置に係る取組について
 （６）個人宅の防犯カメラ設置について

13 39
橋　本　敬　広

（公明党）
＜分割＞

１．投票支援について
 （１）移動期日前投票所について
 （２）コミュニケーションボード等の利用について
２．一人暮らしのシニア世帯について
 （１）地域内コミュニケーションについて
 （２）避難行動要支援者について
３．上下水道の耐震化について
 （１）重要施設における上下水道の耐震化について
 （２）上下水道耐震化計画について

14 41
国　宗　　　浩

（公明党）
＜一問一答＞

１．都市公園における駐車場について
 （１）駐車場について
 （２）設置について
２．避難所生活の改善について
 （１）スフィア基準について
３．感震ブレーカーについて
 （１）必要性について
 （２）設置状況について
 （３）効果的な対策について

１２月６日（金）



15 1
山　本　卓　矢
（自由民主党）

＜分割＞

１．救急車両の運営について
 （１）転院搬送の定義について
 （２）転院搬送の件数について
 （３）転院搬送の課題について
 （４）転院搬送の今後の目標及び対策について
２．職員の職場環境について
 （１）喫煙者の喫煙箇所について
 （２）働きやすい環境整備の一環としての喫煙環境整備について
３．来年度予算の編成について
 （１）来年度予算編成について
 （２）選択と集中の考えについて
 （３）本市の喫緊の課題への予算編成について

16 29
堤　　 英　貴
（無所属）

＜一問一答＞

１．地域防災について
 （１）津波避難ビルへの備蓄について
 （２）指定緊急避難場所の立地について
 （３）指定緊急避難場所の備蓄などの情報共有について
 （４）物資調達・輸送調整等支援システムについて
 （５）正確で迅速な情報提供のための仕組みについて
 （６）スフィア基準について
２．地域医療情報ネットワークとその関連した取組について
 （１）これまでの本市の取組について
 （２）全国医療情報プラットフォームとの関係について
 （３）膵臓がん等の早期発見の取組について
３．ＰＦＳ事業の推進について
 （１）本市のＰＦＳ事業への見解について
 （２）医療・健康分野での適応可能性について
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17 32
井手口　良　一

（無所属）
＜一問一答＞

１．企画部関連行政
 （１）就任後２年目の足立市政について
２．上下水道行政
 （１）上水道管路の耐震化について
 （２）新しい給水システムについて
 （３）豪雨対策
３．土木建築行政
 （１）豪雨対策
４．防災危機管理行政
 （１）豪雨対策
 （２）非日常を想起するための啓発について
５．都市計画行政
 （１）公園管理について
６．消防行政
 （１）消防現場におけるＡＩ技術の導入について
７．福祉保健行政
 （１）かかりつけ医制度について
 （２）長寿福祉施策について
 （３）独居高齢者対策
 （４）障がい福祉施策について
 （５）保健指導事業について
８．市民部関連行政
 （１）特定健診事業について
９．子どもすこやか行政
 （１）不登園について
10．教育行政
 （１）不登校について
 （２）小中学校における金融経済教育

18 5
倉　掛　賢　裕
（自由民主党）

＜分割＞

１．狭隘道路解消に向けた取組について
 （１）狭隘道路解消に向けた現状の取組について
 （２）路線ごとの整備促進のための補助制度について
 （３）後退用地の寄附受付制度について
 （４）滝尾駅前線の事業に関連する狭隘道路解消事業について
２．市内全域への防犯カメラ設置について
 （１）犯罪状況と課題の認識について
 （２）防犯カメラ設置の意義について
 （３）補助制度の活用について
 （４）防犯カメラ設置に向けた基本方針の検討について
３．アーバンスポーツ施設整備の進捗について
 （１）アーバンスポーツ施設整備の現状について
 （２）全天候型施設の検討について
 （３）市内中心部のにぎわい創出への取組について
 （４）今後の計画について
４．ライフセーバーの確保と雇用について
 （１）田ノ浦ビーチにおけるライフセーバーの確保と雇用について

１２月９日（月）



19 13
長　田　教　雄
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．脱炭素社会に向けた取組について
 （１）水素社会実現に向けた取組について
 （２）下水汚泥燃料化施設の活用について
２．防災力の強化について
 （１）市内中心部（大分川以東）における津波対策
 （２）平和市民公園の活用について
３．科学館について
 （１）科学館について

20 33
岩　川　義　枝

（Ｏｉｔａ市民クラブ）
＜一問一答＞

１．てんかん患者への対応について
 （１）てんかん患者の人数と相談対応について
 （２）大分県てんかん支援拠点病院との協力体制について
 （３）てんかん患者の親亡き後の問題について
 （４）今後の施策について
２．５歳児健康診査について
 （１）中核市における５歳児健康診査の状況について
 （２）５歳児健康診査の導入について

21 17
斉　藤　由美子
（日本共産党）
＜一問一答＞

１．平和と安全について
 （１）核兵器禁止条約について
 （２）軍事訓練について
２．環境問題
 （１）ばいじん対策
３．インフラ対策
 （１）インフラ整備の予算について
４．土木建築行政
 （１）樹木などの維持管理について
５．女性への支援について
 （１）ＤＶ被害者支援の連携について
 （２）しらゆりハイツについて
６．会計年度任用職員について
 （１）職員への対応について
７．学校教育について
 （１）学校図書館支援員について

22 21
甲　斐　高　之

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．佐野清掃センター清掃工場の跡地利用について
 （１）サウンディング型市場調査について
 （２）サウンディング型市場調査の現状について
 （３）サウンディング型市場調査の報告について
 （４）跡地利用の今後について
２．人権・同和教育について
 （１）策定中の大分市総合計画基本構想・第１次基本計画に
　　　 おける検討経過について
 （２）今後の人権・同和教育の果たす役割について
３．子供たちの学びを支える教育環境について
 （１）長期休業日について
 （２）教育現場への人員確保について
 （３）普通教室の空調設備について
 （４）学校プールについて

23 19
宇都宮　陽　子
（立憲民主党）
＜一問一答＞

１．不登校を経験しても学びの機会を諦めないために
 （１）学びの多様化学校について
２．防災とゼロカーボンについて
 （１）電力ボランティア登録制度について
３．おおいたレインボープライド2024について
 （１）大分県で初開催となったおおいたレインボープライド2024が
　　　 本市で開催されたことについて


